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UM PAÍS DE DESACERTOS, ILUSÕES E SOFRIMENTO- Samuel Hanan, engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração 
de empresas e finanças, empresário, ex vice-governador do Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” e “Caminhos para um 
país sem rumo”, reflete neste texto sua visão sobre o combate à corrupção do Brasil,  principalmente aquela detectada em órgãos públicos, órgãos 
governamentais e outros mais. Segue. OPINIÃO - Leia na página 2

Campanha 
eleitoral tem 

mais dois debates 
em Barretos

As emissoras de rádio do 
Grupo Monteiro de Barros anun-
ciam para a próxima terça-feira 
(1º), das 10h30 às 11h50, o se-
gundo debate com os três can-
didatos a prefeito de Barretos. 
Na Vale TV, o debate final entre 
os aspirantes ao executivo está 
previsto para quinta-feira (3), às 
21 horas. Raphael Oliveira (PP), 
Tatiane Muzetti (PSDB) e Odair 
Silva (REP) são esperados para 
a discussão. (Coluna Pita Fogo 
– Foto: G1 EPTV)

 A reitoria do UNIFEB re-
cebeu imprensa e convidados 
nesta quinta-feira (26), para 
a cerimônia de inauguração 
do monumento em comemo-
ração aos 60 Anos da FEB 
(Fundação Educacional de 
Barretos) e das instalações da 
Clínica Veterinária.

A Clínica Veterinária pas-
sará a atender a comunidade 
de Barretos e região como 
mais um projeto de extensão.

O amplo espaço, com aces-
so pela Avenida Prof. Roberto 
Frade Monte, conta com estru-
tura completa para atendimen-
to de animais de pequeno porte 
e silvestres. A clínica dispõe de 
ambientes para atendimento de 
cães e felinos, farmácia, Raio 
X, além de salas de cirurgia, 
vacinas e curativos.

O reitor do UNIFEB, Ânge-
lo Davis, ressaltou a relevância 

de mais este importante espaço 
de atendimento na instituição.

“Com a inauguração da 
Clínica Veterinária ampliamos 
os nossos projetos de extensão 
em apoio à comunidade. Além 
de ser um espaço de extrema 
importância na formação dos 
alunos de Medicina Veterinária, 
estaremos permitindo a demo-
cratização de acesso a estes ser-
viços para a população da nossa 
cidade e região. É o nosso pre-
sente para Barretos neste ano 
em que o UNIFEB completa 60 
anos de fundação”, ressaltou.

A Clínica Veterinária do 
UNIFEB funcionará de se-
gunda a sexta-feira, das 13 às 
18 horas, e contará com uma 
equipe de professores e médi-
cos veterinários que estarão na 
supervisão dos atendimentos 
realizados pelos alunos do cur-
so de Medicina Veterinária.

Unifeb marca 60 anos e entrega Clínica 
Veterinária para a população de Barretos

A Secretaria de Trânsito e Mobilidade Urbana de Barretos recebeu 
duas novas caminhonetes Saveiro para agilizar o trabalho dos agen-
tes de trânsito. As picapes, entregues no dia 26 de setembro, foram 
adquiridas com uma emenda de R$ 250 mil, destinada pelo deputado 
estadual Alexandre Pereira. O investimento total nas caminhonetes 
foi de R$ 193.900, e o restante do valor será utilizado para comprar 
três motos, que estão em processo de licitação. Essas aquisições 
visam melhorar a eficiência das operações de trânsito na cidade.

Secretaria de trânsito 
recebe novos veículos

Barretos tem risco de colapso no 
abastecimento de água com meses de estiagem

Um novo decreto publicado 
pela prefeitura de Barretos na últi-
ma semana cita que a cidade está 
em risco de colapso no abasteci-
mento de água para a população, 
diante de um período de mais de 
160 dias sem chuvas, com mora-
dores enfrentando racionamentos 
e transtornos diários.

Em alguns casos, segundo 
a própria prefeitura, falta água 
por mais de cinco dias segui-
dos. Uma das poucas exceções 
é a região central da cidade.

Marcelo Borges, superinten-
dente do SAAE, afirma que vai 
distribuir garrafas e galões en-
viados pela Defesa Civil e tem 
planos para melhorar a captação 
de água do município. “Nós es-

peramos que as pessoas tenham 
empatia nesse momento e eco-
nomizem água para que chegue 
às outras pessoas para quem es-
tamos tendo maior dificuldade 
de entregar água”. Página 4

O SAAE Barretos informa à 
população que está disponibilizan-
do um ramal específico para a so-
licitação de caminhão-pipa através 
de diferentes plataformas digitais. 
Agora, os barretenses poderão 
solicitar o serviço de forma prática 
e rápida pelo WhatsApp, Direct do 
Instagram e Messenger do Face-
book. Para utilizar o serviço, basta 
o usuário entrar em contato e digi-
tar o número 16, que será direcio-
nado automaticamente para um 
atendente que realizará o agenda-
mento. Os canais disponíveis para 
solicitação são: WhatsApp:* (17) 
3321-5300; Instagram (Direct): @
saaebarretos; Facebook (Messen-
ger): SAAE Barretos. O SAAEB re-
força que esta medida visa facilitar 
o acesso dos moradores ao servi-
ço de caminhão-pipa, garantindo 
mais agilidade no atendimento 
durante o período de crise hídrica.

SAAE disponibiliza 
canal para solicitação 

de caminhão-pipa

Mercado Municipal abre as portas para 
mais Festival Caipira Viola & Canturia

Sapatira, Catira Espora de Prata, 
Folia de Reis, o cantor Sérgio Marques, 
as duplas Doni & Léo Viola e Monteiro 
& Marsal, além da Exposição “Barretos 
em Quadros” são as atrações que a po-
pulação de Barretos e turistas poderão 
conferir neste domingo, 29, a partir das 
10 horas, no Mercado Municipal. Elas 
integram a programação especial desta 
edição do “Viola & Canturia”, celebrando 
quatro anos do festival caipira. O Festival 

Caipira “Viola & Canturia” é realizado pela Prefeitura e pela Associação 
Paulista dos Amigos da Arte (APAA), com apoio da Secretaria da Cul-
tura, Economia e Indústria Criativas do Estado de São Paulo. O evento 
terá locução oficial de Paulinho 1001. A entrada é gratuita.

Senac: Educação 
Profissional 

que vale Ouro!
Em uma época de grandes 

transformações no mundo do 
trabalho, resultantes da cons-
tante evolução tecnológica e 
do surgimento de novas pro-
fissões, há uma necessidade 
cada vez maior de os brasilei-
ros buscarem qualificação e 
atualização profissional.

Página 2



BARRETOS, 27 de setembro de 2024 A informação com precisão e credibilidade2

Editorial

A Cidade
BARRETOS E REGIÃO

PITA FOGO
Aquino José é jornalista e escreve semanalmente para 
esta coluna. (e-mail: aquinojosenafoto@gmail.com)

Artigo

José Roberto Tadros
 Presidente do Sistema 

CNC-Sesc-Senac.

Diretora Geral
Elaine Mussa
E-mail: elaine.jornalacidade@uol.com.br
MTB nº 0080313/SP
Redação
E-mail: elaine.jornalacidade@hotmail.com

Designer Gráfico
Maxsmiliano Lemes das Neves

Circulação
Barretos e Região

EX
PE

DI
EN

TE

Jornal A Cidade - Barretos e Região

REDAÇÃO E DEPARTAMENTO COMERCIAL
(17) 98801-6988
Subtenente Laércio Tedesco, 370 - VN 28 
Bairro Vida Nova - Barretos-SP

Razão Social: Elaine Aparecida Mussa Jornal ME
Tiragem: 4 mil exemplares
Periodicidade: Semanal - Sexta-Feira

Jornal A Cidade foi fundado em 16/01/2013 e é distribuído gratuitamente 
às sextas-feiras em bancas, consultórios, empresas, restaurantes, hotéis, 
padarias, academias, salões de beleza, prédios públicos, dentre outros e 
tem alcance de 12 mil leitores.

DINHEIRO PARA A CAMPANHA ELEITORAL
De acordo com consulta realizada no divulgacand, o empre-

sário do agro e que atua nos ramos de energia e imobiliário, José 
Ricardo Rezek, doou 100 mil reais ao candidato Raphael Oliveira 
(PP). Célia Maria Girardi Barcelos contribuiu com 6 mil reais e a 
direção nacional do Partido Progressista liberou 250 mil reais para 
as despesas decorrentes de campanha.

O DESEMBOLSO DO PL E REPUBLICANOS
O candidato Odair Silva (REP) recebeu 250 mil reais da direção 

estadual do PL e 30 mil reais do comando nacional do Republicanos.

A GRANA PARA A CANDIDATA TUCANA
A candidata Tatiane Muzetti (PSDB) recebeu 22.500 reais da 

direção nacional do seu partido e 10 mil reais de doação própria.

APOIO FINANCEIRO AO DEMOCRATA CRISTÃO
O então candidato Emanoel Carvalho (DC) tinha recebido 

17.500 reais do PSDB, 6.000 reais de Vitor Emanoel de Lemos 
Carvalho e 2.500 reais de doação própria, segundo dados do di-
vulgacand.

O LIMITE DE GASTOS NA CAMPANHA
Os candidatos a prefeito de Barretos podem gastar na campa-

nha até R$ 400.812,30. Já para os candidatos a vereador o limite de 
gastos é de R$ 54.052,47.

AGRADOU, MAS NÃO VINGOU
A entrevista de Emanoel Carvalho (DC) na Vale TV foi a mais 

bem receptiva pelo público, segundo apurou a Coluna Pita Fogo. 
O até então candidato foi o que mais teve reações positivas da po-
pulação nas redes sociais, enquanto a entrevista rolava. No entanto, 
ele teve a candidatura indeferida.

UM NOME BEM COTADO
Caso o candidato Raphael Oliveira (PP) vença as próximas 

eleições municipais, o competente advogado Danilo Nunes é co-
tado para ocupar a Secretaria Municipal de Negócios Jurídicos, 
prognosticam observadores políticos.

SOLUÇÃO PARA DOIS SÉCULOS
De acordo com o vereador Nestor Leonel (UNIÃO), buscar 

água no Rio Pardo é uma solução para 200 anos em Barretos. Neste 
período, não haveria preocupação com a falta do precioso líquido.

MEUS PÊSAMES
Na atual legislatura, os vereadores barretenses aprovaram 921 

votos de pesar pelos entes queridos falecidos. O campeão de con-
dolências é o vereador Juninho Bandeira (PL) com 347 pêsames, 
seguido por Ricardo Bodinho com 223 votos.

PLANO PARA ARBORIZAR A CIDADE
O CODEMA (Conselho Municipal de Defesa do Meio Am-

biente) pretende pressionar o (a) prefeito (a) eleito (a) para a reali-
zação de um plano de arborização urbana de Barretos.

APROVADO NOVO PÓRTICO
Reunião ordinária do COMTUR (Conselho Municipal de Tu-

rismo), realizada na terça-feira (24), aprovou a construção de pór-
tico em avenida da cidade.

REUNIÃO DO CONSELHO DE SAÚDE
Conselho Municipal de Saúde tem reunião ordinária agendada 

para a próxima quarta-feira (2), às 19h30, na Secretaria da Saúde, 
localizada no prédio da antiga escola Vocacional.

DEBATE NO RÁDIO E NA TV
As emissoras de rádio do Grupo Monteiro de Barros anunciam 

para a próxima terça-feira (1º), das 10h30 às 11h50, o segundo 
debate com os três candidatos a prefeito de Barretos: Na Vale TV, 
o debate final entre os aspirantes ao executivo está previsto para 
quinta-feira (3), às 21 horas. Raphael Oliveira (PP), Tatiane Mu-
zetti (PSDB) e Odair Silva (REP) são esperados para a discussão.

Um país de desacertos, ilusões e sofrimento
Samuel Hanan, engenheiro com especialização nas áreas de macroeconomia, administração de empresas 

e finanças, empresário, ex vice-governador do Amazonas (1999-2002). Autor dos livros “Brasil, um país à deriva” 
e “Caminhos para um país sem rumo”, reflete neste texto sua visão sobre o combate à corrupção do Brasil, 

principalmente aquela detectada em órgãos públicos, órgãos governamentais e outros mais. Segue.
Passados mais de cinco 

anos do ápice da Operação 
Lava Jato, que desvendou o 
maior esquema de corrupção já 
registrado no Brasil, o país vive 
a fase final de revisionismo dos 
processos judiciais resultantes 
da extensa investigação.

O que se vê é uma sequência 
de anulação de sentenças – na 
prática “descondenações” - e de 
acordos de leniência, resultando 
em habilitações e no ressurgi-
mento de políticos e empresá-
rios que estiveram envolvidos 
no escândalo repleto de provas 
e delações premiadas.

Tudo isso leva o brasileiro 
a crer que existe a aceitação 
tácita da corrupção, como se 
fosse uma atividade econô-
mica semelhante a qualquer, 
embora seja uma prática ilí-
cita, descrita como crime no 
Código Penal Brasileiro.

É preocupante assistir a 
isso diante de uma realidade 
com corruptores confessos, 
devoluções bilionárias de va-
lores em acordos de leniência 
devidamente homologados 
pela Justiça, envolvendo deze-
nas de bilhões de reais e agora 
ver todos os que confessaram 
devidamente reabilitados e 
prontos a contratar novamente 
com o serviço público.

Mentiras repetidas acabam 
sendo tomadas como se fos-
sem verdades absolutas, o que 
faz o cidadão honesto imaginar 
que não está longe o dia o em 
que, de alguma forma, algum 
agente político defenda públi-
ca e explicitamente a revoga-
ção dos artigos 312, 316, 317 
e 333 do Código Penal, aque-
les que tipificam os crimes de 
corrupção ativa, corrupção 
passiva, peculato e concussão, 
práticas que sangram os cofres 
do país há muitos anos.

Pode parecer exagero, mas 
não é. Basta lembrar as recen-
tes alterações na Lei da Ficha 
Limpa, outrora festejada como 
um grande avanço contra a 
eleição de políticos corruptos.

Com a flexibilização da lei, 
a inexigibilidade de um candi-
dato somente pode ser decreta-
da se tiver havido condenação 
desse postulante por improbi-
dade administrativa em razão 
de ato doloso e com compro-
vação de dano ao patrimônio 
público, além de enriqueci-
mento ilícito do acusado.

Isso mesmo: são condi-
ções cumulativas e não ex-
cludentes, ou seja, não basta 
somente uma, por incrível que 
possa parecer. Sabidamente, 
comprovar intenção, dano ao 

patrimônio público e enrique-
cimento ilícito do agente pú-
blico pelo mesmo ato é tarefa 
difícil, e muitos inquéritos, 
após anos de investigação, 
são concluídos sem que seja 
possível juntar tais provas. Os 
investigados ficam impunes.

Estamos diante de clara 
desvalorização da honestida-
de, razão pela qual cabe invo-
car o filósofo italiano Nicolau 
Maquiavel (1469-1527): “Um 
povo que aceita passivamen-
te a corrupção e os corruptos 
não merece a liberdade. Me-
rece a escravidão”.

Maquiavel também aler-
tou: “Uma pátria onde receber 
dinheiro mal havido a qual-
quer título é algo normal não 
é uma pátria, pois neste lugar 
não há patriotismo, apenas in-
teresses e aparências”.

E sem conhecer o Brasil, 

descoberto apenas 27 anos an-
tes de sua morte, o italiano foi 
premonitório em seus escritos:  
“Um país cujas leis são lenien-
tes e beneficiam bandidos não 
tem vocação para liberdade. Seu 
povo é escravo por natureza”.

É muito triste ao cidadão de 
bem – a maioria absoluta - ver 
tudo isso ser aceito, com uma 
reviravolta que não se deu pela 
inexistência dos crimes inves-
tigados (muitos confessados), 
mas por falhas processuais. 
Perde o Judiciário, perde o 
povo, perde o país.

É importante refletir o que 
disse o pintor holandês Vin-
cent van Gogh (1853-1890), 
gênio do pós-impressionismo, 
que enxerga muito além das 
cores: “Se você perdeu dinhei-
ro, perdeu pouco; se perdeu a 
honra, perdeu muito. Se per-
deu a coragem, perdeu tudo”.

Senac: Educação Profissional que vale Ouro!
Em uma época de grandes 

transformações no mundo do 
trabalho, resultantes da cons-
tante evolução tecnológica e 
do surgimento de novas pro-
fissões, há uma necessidade 
cada vez maior de os brasilei-
ros buscarem qualificação e 
atualização profissional.

O mercado atual é alta-
mente competitivo, seletivo 
e dinâmico. E neste contex-
to, destaco o papel funda-
mental do Serviço Nacional 
de Aprendizagem Comercial 
(Senac) na formação de mão 
de obra qualificada no Brasil.

O Senac foca na Educa-
ção Profissional, no desen-
volvimento de competências 
práticas e teóricas alinhadas 
às reais necessidades das 
empresas. E é sempre bom 
lembrar que nossas empre-
sas precisam mais e mais de 
profissionais bem treinados e 
atentos às novidades do mer-
cado, que sejam capazes de 
adotar e implementar novas 
soluções e melhorias para 
impulsionar o sucesso dos 
empreendimentos.

A participação vitoriosa 
do Senac na 47ª edição da 
WorldSkills - a maior compe-
tição de educação profissional 
do mundo, realizada recente-
mente na França – compro-
va que estamos no caminho 
certo, sempre em busca do 
melhor ensino profissional e 

atento às demandas do merca-
do. Trouxemos medalhas de 
ouro, de prata e de excelên-
cia para o Brasil! O ouro, de 
Bruna Martins, e a prata, de 
Estéfany Marengoni, são um 
reconhecimento significativo 
da competência das estudan-
tes - e do Senac -, no cenário 
global de formação profis-
sional; um marco importante 
alcançado pela instituição no 
contexto internacional.

Criado em 1946, o Senac 
é uma instituição privada, 
sem fins lucrativos, que em 
78 anos já realizou mais de 76 
milhões de atendimentos, es-
pecialmente para pessoas em 
vulnerabilidade social.

Somente em 2023, mais 
de dois milhões de brasileiros 
foram atendidos e 70% deles 
conseguiram uma coloca-
ção no mercado de trabalho. 
Atualmente, oferece mais de 
mil cursos e programas de 
formação inicial e continua-
da voltados para o setor do 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo. São cursos para 
ocupações de baixa comple-
xidade, passando pelo ensi-
no técnico, ensino superior e 
educação profissional.

O Senac, que faz parte do 
Sistema Comércio, também 
realiza parcerias com empre-
sas e organizações para de-
senvolver projetos conjuntos, 
garantindo estágios e progra-

mas de formação que aten-
dam às demandas específicas 
dos diversos setores produti-
vos. Um bom exemplo disso 
são os Fóruns Setoriais que a 
instituição promove periodi-
camente. Os Fóruns reúnem 
profissionais, empresas e es-
pecialistas para discutir ten-
dências, desafios e oportuni-
dades naqueles setores; e toda 
essa troca de conhecimentos 
resulta em pesquisas sobre o 
mercado de trabalho muito 
úteis para as empresas.

Nada melhor, portanto, 
que ressaltar a enorme contri-
buição do Senac na formação 
profissional de tantos brasi-
leiros e no sucesso de nossas 
empresas. Os números com-
provam o reconhecimento de 
nossos cursos por empresas e 
instituições: 87,9% dos em-
pregadores consideram o cer-
tificado do Senac um diferen-
cial positivo no momento da 
contratação.

O Senac também promo-
ve a inclusão social e o aces-
so à Educação Profissional 
de pessoas de baixa renda. 
Dois terços de nossa receita 
são destinados ao Programa 
Senac de Gratuidade (PSG), 
que já beneficiou mais de 4,4 
milhões de indivíduos desde a 
sua criação, há 15 anos. São 
cursos gratuitos e até mesmo 
vale-transporte oferecidos 
para facilitar o acesso às au-

las; oportunidades valiosas 
que permitem a todos conse-
guir um emprego melhor ou 
avançar na carreira, reduzindo 
desta forma o desemprego e o 
subemprego no país.

Sem dúvida, o Senac de-
sempenha um papel crucial 
na formação profissional dos 
brasileiros e no fortalecimen-
to das empresas. Para os tra-
balhadores, é mais emprego, 
melhores salários, maiores 
chances profissionais. Para as 
empresas, significa aumento 
de qualidade e produtividade, 
além de maior competitivida-
de no mercado.

É o Senac ajudando a im-
pulsionar o desenvolvimento 
econômico do Brasil.
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O sucesso do Boteco PressMídia não passou despercebido! Criado pelas talentosas jornalistas Talita Costa e Luciana Gomes, o evento deste ano brilhou em casa nova, no icônico 
Parque do Peão de Barretos. Além de reunir grandes nomes da imprensa de SP, também contou com a presença de personalidades e formadores de opinião da cidade. Confira abaixo 
as fotos exclusivas, capturadas pela Equipe Danilo Borges, que registram os melhores momentos do evento.

Parabéns para a querida Paty Xavier, que neste sábado, 28 de 
setembro, comemora mais um ano de vida! Ex-colunista social, 
hoje empresária de sucesso à frente do famoso “Paty Bistrô”, ela 
continua sendo uma grande inspiração para mim, tanto como 
profissional quanto como amiga, e se hoje posso escrever aqui a 
vocês, grande parte vem desta gratidão. Meu desejo é que você 
tenha muita felicidade e saúde para aproveitar tudo o que de 
melhor ainda está por vir na sua vida Bi! Felicidade!

Na foto, a querida jornalista Mariana Silveira que  ao lado do es-
poso Bruno Borges comemora mais um ano de vida no domin-
go (29 de setembro). Mari, desejamos a você toda a felicidade e 
sucesso do mundo! Que você continue brilhando, tanto na vida 
pessoal quanto profissional, como sempre faz. Parabéns!”

É felicidade em dose dupla! Dia 17 de setembro foi dia da querida 
Helena Milani comemorar mais um ano de vida junto de seu pai, 
o querido Tonho do Pesqueiro Milani (de Colina-SP) que também 
comemorou vida no último dia 25. Parabéns a esta família linda 
e muitas felicidades.
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Um novo decreto publi-
cado pela prefeitura de Bar-
retos na última semana cita 
que a cidade está em risco de 
colapso no abastecimento  de 
água para a população, diante 
de um período de mais de 160 
dias sem chuvas, com mora-
dores enfrentando raciona-
mentos e transtornos diários.

O documento reforça as me-
didas a serem tomadas pela ad-
ministração municipal, já que o 
município mantém em vigên-
cia, desde agosto, um decreto de 
emergência por conta da estia-
gem e da falta d’água e depen-
de da captação de dois córregos, 
além de poços profundos. Em 
alguns casos, segundo a própria 
prefeitura, falta água por mais 
de cinco dias seguidos.

Uma das poucas exceções é a 
região central da cidade. O decre-
to de emergência deu ao municí-
pio prazo de 180 dias para adotar 

Após meses de estiagem, Barretos tem risco de colapso no abastecimento de água

Na companhia do governa-
dor Tarcísio de Freitas, o de-
putado Carlão Pignatari par-
ticipou, na última terça-feira 
(24), do lançamento do mais 
novo programa do governo 
estadual para regularização 
de dívidas do IPVA (Imposto 
sobre Propriedade de Veículo 
Automotor).

A expectativa é de que 
quase 1 milhão de contribuin-
tes sejam beneficiados com o 
desconto de 100% em multas 
e juros, e parcelamento em 
até 60 vezes dos valores em 
atraso. O objetivo é promover 
uma grande ação social, fo-
mentando a economia e faci-
litando a vida do trabalhador 
paulista.

“O Acordo Paulista é uma 
grande oportunidade para 
quem está em dívida junto ao 
governo estadual, no que diz 
respeito ao IPVA. São mais de 
950 mil contribuintes nessa 
condição, seja porque deixou 
de pagar o imposto de veícu-
los e motos, ou porque não 
fez o licenciamento anual. Vai 
ajudar a todos, principalmen-
te quem trabalha com carro ou 
moto, como motorista de apli-
cativo e motoboy”, afirmou 
o deputado Carlão Pignatari, 
parabenizando o governador e 
toda a sua equipe pela iniciati-
va e, principalmente, pelo ob-
jetivo social presente na ação.

De acordo com o governo, 
são R$ 2 bilhões em débitos 

com mais de 2 anos de inscri-
ção em dívida ativa. Podem 
participar quem tem dívidas 
de até R$ 42.432,00.

O edital com as regras do 
programa Acordo Paulista 
IPVA será publicado pela PGE 
(Procuradoria Geral do Esta-
do) na quarta-feira, dia 25 de 
setembro. “Esse edital tem ca-
ráter diferente. A questão arre-
cadatória fica em segundo pla-
no e nosso grande objetivo é 
promover uma grande ação so-
cial. Trazer tranquilidade para 
paulistas que, por uma série 
de motivos, acabaram ficando 
com dívidas de IPVA. Vamos 
ter uma oportunidade de equa-
cionar isso”, afirmou o gover-
nador Tarcísio de Freitas.

“Quantas pessoas deixa-
ram de trabalhar por não te-
rem o documento regulariza-
do de seu veículo ou de sua 
motocicleta. A gente quer 
abrir um caminho para quem 
a carteira de motorista é tam-
bém a carteira de trabalho. 
Para que as pessoas possam se 
restabelecer, voltar a trabalhar 
e ter uma luz no fim do túnel”, 
afirmou o governador.

REGRAS
A adesão ao acordo e o pa-

gamento da primeira parcela 
permitem o levantamento do 
protesto, mediante a quitação 
das custas diretamente nos 
cartórios. Já para a liberação 
do licenciamento dos veícu-
los, é necessária a quitação do 

valor integral da dívida. “O 
objetivo do programa é apro-
ximar ainda mais o governo 
dos paulistas, com uma ges-
tão muito mais eficiente, auxi-
liando quem quer empreender 
e gerar novas oportunidades 
no Estado. Com a regulari-
zação dos débitos de IPVA, o 
impacto social é ainda maior. 
Há uma expectativa de resga-
te das pessoas que precisam 
que dependem do carro para 
trabalhar e que precisam se 
reintegrar a esse tipo de ser-
viço”, afirmou a procuradora-
-geral do Estado de São Pau-
lo, Inês dos Santos Coimbra.

A PGE vai dar início a 
uma ampla campanha de co-
municação em parceria com 
as empresas Uber, 99 e iFood, 
que irão auxiliar o gover-
no estadual na divulgação da 
nova fase do programa para 
que o Acordo Paulista alcance 
o maior número de pessoas. 
Ainda no mesmo edital refe-
rente a débitos de IPVA, esta-
rão publicadas condições se-
melhantes para pagamento de 
dívidas referentes a créditos 
do TJ-SP (Tribunal de Justiça 
do Estado de São Paulo) e do 
TCE-SP (Tribunal de Contas 
do Estado de São Paulo).

Até 20 de dezembro, os 
contribuintes interessados po-
derão ter mais informações so-
bre o Acordo Paulista e aderir 
às negociações por meio do site 
www.acordopaulista.sp.gov.br

Ao menos 413 casos de assédio eleitoral foram 
denunciados ao MPT (Ministério Público do Traba-
lho) nas eleições deste ano. Dentre as denúncias ma-
peadas até a última segunda-feira (23), cerca de 54% 
eram relacionadas a órgãos públicos e 46% a empre-
sas privadas. Foram registrados casos de prefeitos, 
secretários e até diretores de hospitais e escolas que utilizaram de sua influência para coagir fun-
cionários terceirizados ou comissionados a participar de eventos, passeatas, comícios, assim como 
o pedido explícito de voto em determinado candidato. A tendência é que o número de denúncias 
cresça nos próximos dias, na medida em que a eleição se aproxima. A região com maior número 
de denúncias é o Nordeste: foram 120 denúncias, das quais 80 são relacionadas à administração 
pública. Nos estados do Sul, Sudeste e Centro-oeste, há prevalência de assédio de empresas. Den-
tre os estados, Bahia lidera com 64 casos, seguida de São Paulo com 55 e Paraíba com 26.

Alunos da rede pública es-
tadual paulista, que ainda não 
se inscreveram no concurso 
de redação sobre mudanças 
climáticas, têm até 4 de ou-
tubro para fazer a inscrição e 
entregar sua redação. Os ven-
cedores ganharão notebook, 
tablet e leitor de e-books.

Lançada no Dia Mundial do 
Meio Ambiente (5 de junho), 
a iniciativa busca promover a 
conscientização sobre as mu-
danças climáticas, incentivando 
a comunidade escolar a desen-
volver projetos e adotar medidas 
que contribuam para a redução 
das emissões de gás carbônico e 
a preservação do planeta.

Podem participar estudan-
tes do Ensino Fundamental e 
Ensino Médio. A competição 
será dividida em três catego-
rias: Anos Iniciais do Ensino 

Fundamental (5º ano), Anos 
Finais do Ensino Fundamen-
tal (6º ao 9º ano) e Ensino Mé-
dio (1ª a 3ª série). Neste con-
texto, estão inseridos mais de 
2,6 milhões de estudantes.

As redações precisam abor-
dar o tema “Mudanças Climáti-
cas” e podem explorar aspectos 
de mitigação e adaptação, com 
diferentes gêneros textuais para 
cada categoria: os alunos de 5º 
ano do Ensino Fundamental 
devem produzir o texto seguin-
do a linha “Você sabia que...”, 
e os das duas outras categorias 
(6º ao 9º ano do Ensino Funda-
mental e Ensino Médio) têm 
que criar um texto dissertativo 
argumentativo. Essas turmas 
podem relatar projetos que de-
senvolveram na própria escola, 
envolvendo a comunidade.

As redações devem ser 

produzidas em equipe, com-
posta por três alunos da uni-
dade escolar, com o acompa-
nhamento de um professor 
orientador. Após a entrega das 
redações, cada escola irá for-
mar uma comissão julgadora 
e escolher três redações, uma 
por categoria. Depois, de 7 a 
25 de outubro, cada diretoria 
de ensino irá escolher três re-
dações, uma por categoria.

Os textos selecionados se-
rão encaminhados para a se-
cretaria estadual, que vai es-
colher nove redações, três por 
categoria. Por fim, a secretaria 
de Meio Ambiente classifica-
rá esses textos em primeiro, 
segundo e terceiro lugar.

O resultado será divulgado 
no dia 22 de novembro no site 
das secretarias e a premiação 
será no dia 29 de novembro.

medidas excepcionais que redu-
zam os danos na prestação do 
serviço de abastecimento.

Isso inclui a liberação de 
recursos financeiros munici-
pais para melhorias e conce-
de autonomia ao Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de 
Barretos (SAAE) para lidar 
diretamente com os governos 
estadual e federal.

Um novo decreto publicado 
no último dia 20, que trata do 
atendimento a vítimas da estia-
gem, as autoridades ficam au-
torizadas a desocupar imóveis 
em benefício público, se for ne-
cessário, bem como estabelece 
o envolvimento de diferentes 
pastas no combate à crise.

O superintendente do SAAE, 
Marcelo Borges, confirma que a 
demanda elevada leva as equi-
pes a priorizar a população mais 
vulnerável, mas promete a com-
pra de mais caminhões.

“A fila existe, estamos com 
uma demanda muito alta dos ca-
minhões-pipa. Nós temos que 
priorizar escolas e hospitais. 
Nós priorizamos, por exemplo, 
pessoas que estão em situação 
de maior vulnerabilidade, pes-
soas que estão acamadas. A gen-
te tenta estar atendendo a essa 
população mais urgentemente”, 
afirmou Borges.

Além disso, Marcelo Borges 
afirma que vai distribuir garra-
fas e galões enviados pela Defesa 
Civil e tem planos para melhorar 
a captação de água do município. 
“Nós esperamos que as pessoas 
tenham empatia nesse momen-
to e economizem água para que 
chegue às outras pessoas para 
quem estamos tendo maior difi-
culdade de entregar água”.

NOTA DE 
ESCLARECIMENTO
O SAAE Barretos divul-

gou nota informando que, 

embora estejamos enfrentan-
do um período de crise hídri-
ca, a informação que está cir-
culando sobre o colapso no 
abastecimento de água no mu-
nicípio é falsa. Não há inter-
rupção geral no fornecimento 
de água. Neste momento críti-
co, pedimos à população que 
adote medidas conscientes e 
não desperdice água. A situa-
ção exige empatia e colabo-
ração de todos, especialmen-
te para que aqueles que mais 
precisam, como hospitais e 
pessoas em tratamento de saú-
de, tenham água disponível. 
Quando houver necessidade 
de água via caminhão-pipa, o 
SAAE disponibiliza este servi-
ço gratuitamente. Para solici-
tar, utilize os seguintes canais: 
Telefone/WhatsApp: (17) 
3321-5300 (selecione o ramal 
16 - Caminhão Pipa); Telefone 
gratuito: 0800 772 5300; Ins-

tagram: @saaebarretos; Face-
book Messenger: SAAE Bar-
retos. Pedimos à população 
que não compartilhe informa-
ções sem confirmação oficial, 
para evitar a disseminação de 

fake news. O SAAE Barretos 
continua trabalhando para ga-
rantir o abastecimento de água 
a todos e com a cooperação de 
todos conseguiremos superar 
este momento.

Com governador Tarcísio, deputado Carlão 
Pignatari participa de lançamento de programa 

para regularização de dívidas do IPVA

Administração pública lidera 
casos de assédio eleitoral em 2024

Alunos da rede pública estadual 
podem se inscrever para concurso 

de redação até 4 de outubro
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O UNIFEB (Centro Uni-
versitário da Fundação Edu-
cacional de Barretos) está 
nos preparativos finais para 
receber os inscritos da prova 
presencial do Vestibular 2025, 
que será aplicada neste domin-
go, 29 de setembro, às 14 ho-
ras, no campus da instituição.

As inscrições para o Vestibu-
lar 2025 do UNIFEB podem ser 
realizadas até nesta sexta-feira, 
27 de setembro, pelo site https://
vestibular.unifeb.edu.br/.

São esperadas centenas de 
vestibulandos em mais uma 
edição com recorde de inscri-
ções. Os portões serão abertos 
às 13 horas (uma hora antes 
do início da prova). Os ins-
critos receberão mensagens e 

O Instituto Sociocultural do 
Hospital de Amor de Barretos 
realizará, a partir da próxima 
segunda-feira, 30 de setembro, 
atividades temáticas em celebra-
ção ao “Dia do Idoso”. As ações 
acontecerão no alojamento Ma-
dre Paulina, na brinquedoteca 
do ambulatório, no Lar do Amor 
e na área de internação.

A data de 1º de outubro foi 
instituída pela ONU (Organi-

Sapatira, Catira Espora de 
Prata, Folia de Reis, o cantor 
Sérgio Marques, as duplas 
Doni & Léo Viola e Monteiro 
& Marsal, além da Exposição 
“Barretos em Quadros” são 
as atrações que a população 
de Barretos e turistas poderão 
conferir neste domingo, 29, a 
partir das 10 horas, no Merca-

do Municipal. Elas integram 
a programação especial desta 
edição do “Viola & Cantu-
ria”, celebrando quatro anos 
do festival caipira.

O evento terá locução 
oficial de Paulinho 1001. A 
entrada é gratuita e, além de 
apreciar as atrações musicais, 
o público terá a oportunida-

de de adquirir comida típica, 
bebidas e demais produtos 
comercializados nas lojas do 
Mercado Municipal, localiza-
do na rua 14, esquina da ave-
nida 15, no centro.

O Festival Caipira “Viola 
& Canturia” é realizado pela 
Prefeitura e pela Associação 
Paulista dos Amigos da Arte 

(APAA), com apoio da Secre-
taria da Cultura, Economia e 
Indústria Criativas do Estado 
de São Paulo.

Este é o terceiro ano segui-
do que o evento é contemplado 
em chamada pública realizada 
pela APAA, após ser inscrito 
pela Secretaria Municipal de 
Cultura & Economia Criativa.

São Cosme e São Damião 
são santos católicos popu-
lares com histórias ricas e 
repletas de significados. Po-
rém, a data da celebração 
ainda gera dúvidas nos fiéis: 
26 ou 27 de setembro?

A trajetória dos santos 
irmãos remonta à antigui-
dade cristã. Porém, como 
em muitos casos de figuras 
veneradas daquela época, 
registros precisos de suas 
datas de nascimento e morte 
são escassos.

A tradição cristã afirma 
que eles eram médicos que 
praticavam o ofício de forma 
altruísta, recusando pagamen-
to por seus serviços. Esse ges-
to altruísta era um reflexo de 
uma profunda fé cristã, que os 
levou a tratar os doentes e fe-
ridos como uma expressão de 
amor ao próximo.

Por causa de sua fé inaba-
lável, eles foram brutalmente 
executados por ordem do im-
perador Diocleciano no início 
do século 4º. A forma de mar-
tírio escolhida foi a decapita-
ção e eles morreram juntos, 
supostamente no dia 27 de se-
tembro, como haviam vivido, 
como irmãos inseparáveis em 
sua fé e em sua missão.

A determinação da data 
oficial de celebração para 
São Cosme e São Damião 
sofreu mudanças ao longo 
dos anos. Até 1969, a data 
era unânime em 27 de se-
tembro, mas uma reforma no 
calendário católico alterou 
para 26 de setembro.

A mudança foi feita para 
evitar conflitos com a cele-
bração de São Vicente de 
Paulo, cuja morte é confir-
mada em 27 de setembro.

A confusão em torno da 

data persiste e outras tradições 
religiosas também têm datas 
diferentes para celebrá-los. Na 
igreja ortodoxa grega, a data 
de celebração é 1º de julho, en-
quanto para os ortodoxos é 1º 
de novembro. Além disso, em 
17 de outubro, também ocorre 
uma celebração.

No Brasil, a festa de São 
Cosme e Damião é marcada 
por uma tradição única, com 
a distribuição de doces em 27 
de setembro. Essa tradição 
tem raízes profundas nas reli-
giões afro-brasileiras, que ce-
lebram o orixá Ibeji, frequen-
temente sincretizado com 
São Cosme e São Damião.

São Cosme e São Damião 
são considerados padroeiros 
dos cirurgiões, médicos, far-
macêuticos, crianças, bar-
beiros e cabeleireiros. Seu 
legado transcende a confu-
são em torno de sua data de 
celebração, representando a 
devoção, a compaixão e a 
generosidade que são valo-
res centrais da fé cristã e da 
cultura brasileira.

ORAÇÃO A SÃO 
COSME E DAMIÃO
Que vossa inocência e 

simplicidade acompanhem 
e protejam todas as nossas 
crianças.

Que a alegria da cons-
ciência tranquila, que sem-
pre vos acompanhou, repou-
se também em meu coração.

Que a vossa proteção, 
Cosme e Damião, conserve 
meu coração simples e sin-
cero, para que sirvam tam-
bém para mim as palavras 
de Jesus: ‘Deixai vir a mim 
os pequeninos, porque deles 
é o Reino dos céus’.

São Cosme e Damião, ro-
gai por nós.

No último dia 20 de setembro a Concessionária de Rodo-
vias TEBE e a Polícia Militar Rodoviária realizaram a cam-
panha “Acorda Motorista”, na Base Operacional em Barretos. 
A ação conta com apoio da ARTESP (Agência Reguladora de 
Transportes do Estado de São Paulo). A ação é realizada no 
horário das 3 às 6 horas da manhã, devido ser o período crítico 
do sono, com objetivo de reduzir o número de acidentes nas 
rodovias. Assim os motoristas têm a oportunidade de dar uma 
paradinha para tomar aquele café, bater um papo com equipe 
da TEBE, receber orientação e o material educativo, para de-
pois seguirem viagem.

Festival Caipira Viola & Canturia completa quatro anos neste 
domingo com Mercado Municipal de portas abertas à população

Em homenagem aos idosos, Instituto Sociocultural 
realiza programação especial a partir do dia 30

História de São Cosme e 
Damião tem doces, 

perseguição e mortes brutais

zação das Nações Unidas) em 
1991, com o objetivo de cons-
cientizar a sociedade sobre o 
envelhecimento e a importân-
cia dos cuidados com os ido-
sos. A Comissão de Defesa dos 
Direitos da Pessoa Idosa da 
Câmara dos Deputados apro-
vou o Projeto de Lei 4720/23, 
que altera a Lei 11.433/06 para 
renomear a data como Dia Na-
cional do Respeito aos Idosos.

As atividades serão di-
recionadas também aos pa-
cientes da melhor idade, que 
poderão participar da oficina 
de fotografia, proporcionando 
um momento de bem-estar e 
recordação.

As crianças terão oficinas 
de desenho, Inglês, Espanhol, 
música, teatro e contação de 
histórias, entre outras dinâmi-
cas, parte da programação do 

Projeto Arte para a Vida. Tam-
bém haverá práticas de exercí-
cios mentais, essenciais para 
a preservação da memória e a 
prevenção do Alzheimer.

TEBE e Polícia Militar Rodoviária realizam 
mais uma campanha “Acorda Motorista”

Prova presencial do Vestibular 2025 
do UNIFEB acontece no domingo

e-mails com a indicação das 
respectivas salas onde será 
aplicada a prova. Na entrada, 
uma equipe de colaboradores 
da instituição também estará 
orientando os vestibulandos.

Para o reitor do UNIFEB, 
Prof. Dr. Ângelo Davis, a 
aplicação da prova é um dos 
mais importantes momentos 
da campanha de vestibular.

“Estamos muito felizes em 
receber os futuros universitá-
rios em mais um ano de gran-
de sucesso. Eles poderão co-
nhecer as novas revitalizações 
e reformas que realizamos. 
Nosso campus está cada dia 
mais bonito e moderno. Isso 
é fruto do nosso comprometi-
mento em oferecer ensino de 

qualidade e estrutura inova-
dora”, destacou Davis.

A prova tem duração de três 
horas sendo composta por 40 
questões de múltipla escolha. 
Os candidatos concorrem a 
vagas nos cursos de Adminis-
tração, Agronomia, Arquitetu-
ra e Urbanismo, Biomedicina, 

Ciências Contábeis, Direito, 
Educação Física, Engenharia 
Civil, Engenharia Elétrica, En-
genharia Mecânica, Engenharia 
de Produção, Engenharia Quí-
mica, Farmácia, Fisioterapia, 
Medicina Veterinária, Odonto-
logia, Pedagogia, Psicologia e 
Sistemas de Informação.
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Uma força-tarefa está mobi-
lizada pela Secretaria Munici-
pal de Ordem Pública e Defesa 
Civil para reforçar o abasteci-
mento de água em Barretos.

A partir da publicação do 
Decreto Emergencial, reali-
zada pela prefeitura na última 
sexta-feira, 20, o secretário 
Edson Costa se utilizou das 
prerrogativas a ele então con-
feridas para reunir esforços 
dentro do Comitê de Crises 
criado no início do mês.

A mobilização reforça a 
proposta estabelecida na cria-
ção do comitê, de ir além do 
combate às queimadas, a qual 
motivou a reunião inicial.

“Essa iniciativa envolve 
tanto o setor público quan-
to o privado, utilizando di-
versos caminhões-pipa para 
abastecer os reservatórios do 
SAAE, visando amenizar a 
grave crise hídrica enfrentada 
na cidade, neste período tão 
prolongado de falta de chu-
va”, destaca o secretário.

A prioridade da força-tare-
fa está em atender hospitais, 
escolas, creches e residências 
com pessoas acamadas. Outros 
caminhões fazem o transporte 
de água bruta até a captação de 
água. A intenção é mobilizar 
ainda mais caminhões até o 
final desta semana, ampliando 
a capacidade de abastecimento 
das residências.

Além dos caminhões pró-

“A tosse tem sido uma das 
razões mais comuns que levam 
até uma consulta médica”.

A afirmação é do médico 
pneumologista, dr. José Luiz 
Iunes Filho, que faz parte 
do time clínico do Instituto 
Respire. O médico alerta que 
muita gente trata a tosse em 
casa como se ela, por si, fosse 
uma doença, mas que não é.

“A tosse é um sintoma de 
que algo está errado com o cor-
po. Ela aparece tanto nos ca-
sos das mais simples alergias, 
que estão sendo manifestadas 
nessa época climática de tem-
po seco e quente, como pode, 
se persistente, indicar outras 
situações mais preocupantes 
como asma, bronquite DPOC 
(Doença Pulmonar Obstrutiva 
Crônica), um caso de refluxo 
gastroesofágico ou até mesmo, 
em casos extremos, estar re-
lacionada a uma insuficiência 
cardíaca”, informa o médico.

“Uma crise de tosse que 
dure alguns dias, normalmente 
está relacionada a uma gripe ou 
alergia, mas quando ela não vai 
embora naturalmente é preciso 

Em comemoração ao Dia 
da Melhor Idade, celebrado 
em 1º de outubro, o Institu-
to Sociocultural do Hospital 
de Amor promove a palestra 
“Envelhecimento Saudável” 
no dia 30 de setembro, às 9h, 
no auditório do IRCAD.

O evento conta com o 
apoio do Ministério da Cultu-
ra, por meio da Lei de Incen-
tivo à Cultura - Lei Rouanet.

O palestrante é Willians 
Fiori, especialista em longevi-
dade e mercado de saúde des-
de 2003. Ele é membro da So-
ciedade Brasileira de Geriatria 
e Gerontologia e da Associa-
ção Brasileira de Telemedicina 
e Telesaúde. Fiori também é 
professor no Hospital Israe-
lita Albert Einstein, criador e 
membro do grupo de estudos 
sobre longevidade Envelheci-
mento 2.0, além de idealizador 
e apresentador do Gerocast, o 
primeiro podcast brasileiro so-
bre longevidade e saúde.

As urnas eletrônicas que 
serão utilizadas nas eleições 
municipais começaram a ser 
preparadas na última terça 
(24), nos cartórios e postos de 
atendimento do estado.

As máquinas estão sendo 
carregadas com os sistemas 
eleitorais, dados de eleitoras e 
eleitores e candidatas e candi-
datos. Após a carga, os equi-
pamentos são lacrados com 

O bazar solidário em prol 
da Casa Acolhedora Vovô An-
tônio começa no dia 1º de outu-
bro no North Shopping Barre-
tos. Os clientes poderão visitar 
e adquirir peças de artesanato 
na mostra, que ficará localizada 
no Espaço de Eventos, em fren-
te à loja Cacau Show.

A Casa Acolhedora Vovô 
Antônio existe há 26 anos e 
abriga crianças, adolescentes e 
suas famílias, vindas de todo o 
país e da América Latina, em 
busca de tratamento contra o 
câncer no Hospital de Amor 
de Barretos. A estadia na Casa 
Acolhedora é 100% gratuita e 

por tempo indeterminado, ou 
seja, pelo período necessário 
para o tratamento no H.A.

A entidade trabalha com 
foco na valorização da digni-
dade humana, especialmente 
durante o período de trata-
mento do paciente, sempre 
em busca da cura.

Criado no início do mês, Comitê 
de Crises contribui para ampliar 

abastecimento de água em Barretos

“Envelhecimento Saudável” será tema 
de palestra no Instituto Sociocultural 
na próxima segunda-feira no IRCAD

Durante a palestra, serão 
abordadas as mudanças fisio-
lógicas, psicológicas e sociais 
que acompanham o envelhe-
cimento, ajudando os cola-
boradores a compreenderem 
melhor os pacientes idosos. O 
objetivo é promover hábitos 
saudáveis, tanto para os pro-
fissionais quanto para os pa-
cientes, incentivando a adoção 
de práticas que estimulem a 
longevidade com qualidade de 
vida, como alimentação balan-

ceada, atividade física regular, 
controle de doenças crônicas, 
além de cuidados com a saúde 
mental e emocional.

O programa “Cuidando de 
Quem Cuida” faz parte das 
atividades culturais do Hospi-
tal de Amor e é voltado aos co-
laboradores. A cada encontro, 
um profissional é convidado 
para abordar temas variados, 
como questões cotidianas, po-
líticas, religiosas, financeiras 
ou comportamentais.

Eleições 2024: urnas recebem dados de 
candidatos e eleitores e são lacradas para o 1º turno

selos da Casa Moeda para se-
rem usados somente em 6 de 
outubro, data do 1º turno.

As informações são inse-
ridas nos equipamentos por 
meio de mídias, dispositivos 
utilizados para carga da urna, 
ativação de aplicativos, vota-
ção e gravação de resultados.

Todos os sistemas foram 
assinados digitalmente e la-
crados pelo Tribunal Superior 

Eleitoral (TSE) antes da distri-
buição aos tribunais regionais.

No estado de São Paulo, 
114.740 urnas, incluindo a 
contingência, passaram pelo 
processo.

Bazar beneficente da Casa Acolhedora 
Vovô Antônio começa no dia 1º de outubro

Peças exclusivas podem ser adquiridas pelos clientes do shopping até o dia 15 de outubro

“Tosse não é doença, mas indica que algo 
não está bem”, explica pneumologista

realizar uma consulta médica 
para buscar a causa, que varia 
muito”, alerta o especialista.

Segundo ele, nos casos em 
que a pessoa está há mais de 
15 dias com a tosse e de acor-
do com a forma que essa tosse 
se apresenta, “são realizados 
exames específicos para a in-
vestigação da causa, por isso, 
o ideal é buscar a orientação 
médica, seja no consultório, 
ou mesmo na Unidade Básica 
de Saúde mais próxima. O im-
portante é cuidar, pois o trata-
mento pode ser bastante sim-
ples e eficiente na maioria dos 
casos”, continua o dr. Iunes.

Para buscar manter a saú-
de nessa época em que, além 
do tempo seco, e das muitas 
queimadas que despejam po-
luentes tóxicos que perma-
necem por semanas no ar, o 
médico recomenda muita hi-
dratação. Sem contar com o 
início da primavera, que traz 
ventos carregados de partícu-
las no ar, como pólen de flores 
e gramíneas que podem fun-
cionar como alergênicos.

“Tomar água é essencial 

para manter o corpo hidrata-
do para melhor se defender 
do tempo seco. Também reco-
mendo a hidratação das vias 
aéreas com o uso de soro fi-
siológico, puro, para lavar as 
narinas, ou em inalações, nos 
casos de pessoas mais alérgi-
cas”, ressalta o pneumologista.

O Dr. José Luiz Iunes Fi-
lho, atualmente, atende na rede 
pública de saúde de Barretos, 
e está à frente do time de mé-
dicos especialistas do Instituto 
Respire, um centro médico que 
reúne, além de clínica de espe-
cialidade, um núcleo de exames 
e diagnósticos e um centro de 
pesquisa e prevenção médica. 
(Foto: Flávio Lavanini)

prios do SAAE, da Secreta-
ria Municipal de Agricultura, 
Meio Ambiente e Sustentabi-
lidade e dos Bombeiros Muni-
cipais, a ação coordenada pela 
Defesa Civil conta com cami-
nhões das empresas Bombas 
Andrade, Tereos, Shalon e LS 
Caçambas.

Conscientes de que um pode 
contribuir com o outro em mo-
mentos críticos, os municípios 

de Bebedouro, Monte Azul 
Paulista e Jaborandi também 
estão enviando caminhões-pipa 
para auxiliar nessa operação.
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A crença de que a mater-
nidade resulta no abandono 
da carreira continua a ser 
um dos maiores obstáculos 
ao avanço das mulheres no 
mercado de trabalho. Esse 
viés perpetua a exclusão fe-
minina e impede o pleno de-
senvolvimento profissional.

Um novo cenário, no en-
tanto, começa a se desenhar: 
cada vez mais mulheres bus-
cam consolidar suas carrei-
ras, mesmo após se tornarem 
mães. Contudo, o ambiente 
corporativo muitas vezes não 
acompanha essa transforma-
ção, oferecendo pouco estí-
mulo e suporte adequados.

Segundo o estudo “Al-
deias do Cuidado”, realizado 
pelo ateliê de pesquisa Apoe-
ma em parceria com a Mind-
Miners e a consultoria Mater-
nidade nas Empresas, 54% 
das mulheres que se tornaram 
mães afirmam não ter rece-
bido promoção, em compa-
ração com 48% dos homens. 
Além disso, 42% das mães 
relataram perder oportuni-
dades de carreira, enquanto 
apenas 27% dos pais compar-
tilhavam dessa percepção.

Dados do Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE) reforçam o impacto da 
maternidade na empregabili-
dade. Em 2022, apenas me-
tade das mulheres com filhos 
pequenos estava empregada 
no mercado formal, enquanto 
o percentual entre aquelas sem 
filhos alcançava 66%. Para os 
homens com filhos, a realida-
de é diferente: 89% dos que ti-
nham crianças de até seis anos 
estavam empregados. Esse ce-
nário é ainda mais crítico entre 
mães negras ou pardas, evi-
denciando um ciclo de pobreza 
que persiste durante gerações.

A sobrecarga com tarefas 
domésticas e cuidados, muitas 
vezes não remunerada, limita 
as oportunidades das mulheres 
desde a juventude. Dos 10,8 
milhões de jovens que não es-
tudavam nem trabalhavam no 
Brasil, quase 7 milhões eram 
mulheres, majoritariamente 
sobrecarregadas pelas respon-
sabilidades do lar. Entre as 
mães solo – grupo que soma 
mais de 11 milhões de mulhe-
res, em sua maioria negras, a 
situação é ainda mais difícil, 
conforme apontam dados do 
Instituto Brasileiro de Econo-
mia (Ibre) da FGV.

A falta de apoio e a au-
sência de vagas em creches 
públicas afetam diretamente 
essas mães. Segundo o movi-
mento Todos Pela Educação, 
mais de 2 milhões de crian-
ças de até 3 anos ficaram sem 
acesso a creches em 2022.

A realidade dessas mu-
lheres é de menor chance 
de alcançar a educação su-
perior e, consequentemen-
te, melhores perspectivas 

Pesquisa: 54% das trabalhadoras que 
se tornaram mães não receberam 

promoções nas empresas

profissionais. Como alter-
nativa, muitas recorrem ao 
empreendedorismo: quase 
metade dos microempreen-
dedores individuais no país 
são mulheres. Nesse contex-
to, a Lei Complementar n.º 
128 de 2008 oferece algum 
alívio, garantindo auxílio-
-maternidade às mães que 
contribuem para o INSS por 
pelo menos 10 meses.

A precarização do traba-
lho feminino no Brasil é um 
problema histórico. Embora a 
legislação trabalhista assegure 
direitos fundamentais às mu-
lheres, na prática, mudanças 
comportamentais e culturais 
ainda não foram alcançadas. 
A desigualdade salarial en-
tre homens e mulheres, por 
exemplo, persiste mesmo com 
a existência de uma lei de 
igualdade salarial desde 1988. 
Dados recentes mostram que, 
na realidade, a remuneração 
feminina ainda é inferior à dos 
homens, refletindo um longo 
caminho rumo à equidade.

Para transformar essa 
realidade, é essencial que o 
mundo corporativo se adap-
te às demandas das mulhe-
res. Criar um ambiente que 
valorize a maternidade, em 
vez de vê-la como um obs-
táculo, é crucial não apenas 
para garantir a inclusão das 
mulheres, mas também para 
estimular a produtividade e 
a colaboração nas empresas. 
Medidas concretas e políti-
cas públicas interseccionais, 
que levem em consideração 
fatores como raça, classe e 
escolaridade, são fundamen-
tais para resolver esse com-
plexo problema social.

O Sindicato dos Bancá-
rios de Barretos e região, a 
exemplo das centrais sindi-
cais e demais entidades de 
representação da categoria 
bancária, sempre apoiou e 
continua apoiando as bandei-
ras levantadas pelas trabalha-
doras brasileiras. A entidade 
considera que a equidade 
profissional entre homens e 
mulheres é essencial para a 
construção de uma sociedade 
mais democrática e justa.

Na Campanha Nacional dos 
Bancários deste ano, os bancos 
tentaram tirar o vale-refeição 
das mulheres em licença-mater-
nidade e o movimento sindical, 
juntamente com a mobilização 
dos trabalhadores, conseguiu 
impedir. Esse exemplo mostra 
que a defesa dos direitos já con-
quistados e a ampliação deles é 
um desafio constante.  É preciso 
avançar ainda mais na luta pela 
equidade de gênero e quebrar o 
tabu de que a responsabilidade 
sobre os cuidados com os filhos é 
exclusivamente das mulheres. A 
solução passa também pelas rela-
ções compartilhadas e eliminação 
de preconceitos. (Fonte: CUT, 
com edição de Seeb Barretos)

O Grupo Tereos acaba de 
se tornar o primeiro produtor 
de açúcar e amido a receber 
a aprovação de suas metas de 
descarbonização.

A validação do compro-
misso de ser Net Zero até 
2050 veio do SBTi (Science 
Based Targets Initiative), pla-
taforma de referência global 
para os compromissos climá-
ticos adotados por empresas.

A Tereos aderiu ao SBTi em 
2022 e, em março deste ano, 
anunciou seu programa para 
zerar as emissões de gases de 
efeito estufa (GEE) em confor-
midade com o Acordo de Paris. 
Agora, o SBTi validou o plano 
de descarbonização, sendo essa 
a primeira validação concedida 
pela iniciativa a um player ati-
vo nos mercados de açúcar e 
amido na União Europeia.

Parceria entre o CDP (Car-
bon Disclosure Project), o Pac-
to Global das Nações Unidas, 
o World Resources Institute 
(WRI) e o World Wide Fund 
for Nature (WWF), o SBTi é 
uma iniciativa para mobilizar 
o setor privado em relação às 
mudanças climáticas e limitar 
o aquecimento global a 1,5º C.

A Tereos escolheu o mais 
alto nível de compromisso - 
o programa “FLAG (Forest, 
Land And Agriculture)” - que 
abrange toda a cadeia de valor, 
desde as atividades agrícolas 
até a transformação e comer-
cialização dos seus produtos.

Para atingir esse objetivo, na 

Tereos se torna primeiro produtor mundial de açúcar e amido 
a receber validação do SBTi para metas de descarbonização

Europa o Grupo pretende redu-
zir as emissões de gases de efei-
to de estufa (GEE) das suas ins-
talações industriais em 65% até 
2033 – e em 50% globalmente 
– por meio da implementação 
de 78 projetos e um investimen-
to total de cerca de 800 milhões 
de euros. Além disso, também 
tem o compromisso de reduzir 
as emissões de GEE em 36% 
até 2033 para a parte agrícola de 
suas atividades.

“Este passo confirma a se-
riedade com que levamos esse 
compromisso. Nossa contri-
buição para o cumprimento do 
Acordo de Paris se reflete em 
grandes mudanças em toda a 
nossa organização. Elas são 
a base do futuro comum que 
queremos cultivar para a terra 

e seu povo, a fim de atender às 
necessidades essenciais da vida 
cotidiana”, diz Olivier Leducq, 
CEO global da Tereos.

No Brasil, o compromisso 
da Tereos com a descarboniza-
ção se baseia em uma frente de 
iniciativas que têm como ala-
vanca o uso de biogás e biome-
tano, combustível gerado a par-
tir da vinhaça e uma alternativa 
limpa aos combustíveis fósseis.

A Tereos no Brasil também 
vem implementando ações que 
auxiliam na redução do consu-
mo de diesel, como a renovação 
da frota de caminhões por veí-
culos mais modernos e que emi-
tem menos CO2, utilização de 
diesel aditivado menos poluente 
e mais eficiente e otimização 
das operações por meio de um 
acompanhamento em tempo 
real feito pelo COA (Centro de 
Operações Agroindustriais).

Com esse conjunto de 
ações, foi possível reduzir o 
consumo de diesel em mais de 
3,4 milhões de litros ao longo 
de 2023 em relação ao ano 
anterior, o que significa que a 

empresa deixou de emitir 9 mil 
toneladas de CO2 no período.

Na área agrícola, a agricul-
tura regenerativa é o principal 
pilar. A empresa vem adotando 
o uso de fertilizantes orgânicos 
em detrimento dos minerais 
nitrogenados. O uso de fer-
tilizantes de baixa emissão e 
estudos sobre potenciais par-
cerias em fertilizantes verdes 
também estão em andamento.

“Nosso negócio em si já 
tem uma pegada de carbono 
mais baixa em relação a outras 
culturas, dada a lógica da eco-
nomia circular da cana-de-açú-
car, e seguimos buscando novas 
oportunidades para continuar 
reduzindo nosso impacto no 
meio ambiente, alinhadas com 
as nossas metas globais de des-
carbonização. Estamos engaja-
dos em uma jornada robusta de 
descarbonização, contribuindo 
para o setor sucroenergético au-
mentar ainda mais o seu impac-
to positivo na matriz energéti-
ca brasileira”, completa Pierre 
Santoul, diretor-presidente da 
Tereos no Brasil.

IPVA em atraso: veja como 
negociar dívidas em nova 
fase do Acordo Paulista

O Governo 
de São Paulo lan-
çou na terça-feira 
(24) uma nova 
etapa do Acordo 
Paulista, progra-
ma que incenti-
va o pagamento 
de dívidas de 
pequeno valor. Nesta fase, podem participar contribuintes que 
estão com o Imposto Sobre Propriedade de Veículo Automotor 
(IPVA) em atraso e inscritos na dívida ativa. O objetivo é simpli-
ficar a negociação de um total de R$ 2 bilhões em débitos.

Trânsito tem mudanças no Jardim 
Califórnia para levar mais segurança 
a moradores do bairro e às crianças 

do CEMEI Luiza Costa Fernandes

A Secretaria Municipal de 
Trânsito e Mobilidade Urba-
na realiza duas mudanças de 
sentido em vias do Jardim 
Califórnia, nas proximida-
des do CEMEI Luiza Costa 
Fernandes, passando a valer 
a partir de segunda-feira, 30 
de setembro. Nos dois casos, 
pontos que atualmente são de 
sentido duplo passarão a ter 
sentido único. A Secretaria 
destaca que as alterações le-
vam em conta demandas da 
população e visam proporcio-
nar maior fluidez no trânsito e 
mais segurança para os mora-
dores e às crianças que estu-
dam nessa unidade escolar.

O CEMEI está localizado 
na Rua Tenente Afonso Câma-

ra Filho. Com a mudança, nessa 
via os motoristas poderão tran-
sitar exclusivamente no sen-
tido que vai da Av. Dom José 
de Matos Pereira para a Rua 
Messias Gonçalves. Na Rua 
Primavera, passa a ser de sen-
tido único o trecho entre a Rua 
Tenente Afonso Câmara Filho e 
a Avenida Rui Bertolino.

O secretário Luiz de Matos 
reforça o pedido para que os 
moradores que transitam por 
essa área estejam atentos às mu-
danças, observem a sinalização 
e ajam com cautela para preve-
nir acidentes. Para mais infor-
mações, a população de Barre-
tos pode entrar em contato com 
o Departamento de Trânsito, 
pelo telefone (17) 3612-2742.
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Com preliminar de Inter/
Marília x Zona Sul pela segun-
da divisão da várzea barreten-
se, ADPM e Vila Nogueira LT 
Sports se enfrentam às 10 horas 
deste domingo (29), no Rochão, 
pela série de elite da competição.

Na primeira fase do certa-
me, o time da polícia derrotou a 
Nogueira por 3 a 2. Na ADPM, 
jogam Barretos II x União do 
Norte. Na Região dos Lagos o 
confronto é entre os Atléticos, 
Vila Diva e Brasil.

Ainda pela Série B, no cam-
po do bairro Paulo Prata, às 8 
horas, jogam Unidos do Barre-
tos II x Pro BK; e, em seguida, 
Meninos da Vila x Santa Cecí-

O Festival Paralímpico 
Loterias Caixa 2024 celebrou 
com muita diversão, esporte 
e inclusão o Dia Nacional de 
Luta da Pessoa com Deficiên-
cia e o Dia Nacional do Atleta 
Paralímpico, comemorados 
nos dias 21 e 22 de setembro, 
respectivamente. 

Realizado no último sába-
do (21), no Centro de Esporte, 
Lazer e Cultura “Dona Racibe 

Revanche entre ADPM e Vila Nogueira

lia. A partida entre Arsenal e In-
dependiente está marcada para 
às 8 horas, na ADPM.

A rodada anterior registrou 
os seguintes resultados: ADPM 
10 x 0 União do Norte, Vila 
Nogueira LT Sports 6 x 0 Atlé-
tico Brasil, Barretos II 2 x 2 

Atlético Vila Diva, Zona Sul 4 
x 1 Unidos do Barretos II, Inter/
Marília 5 x 2 Meninos da Vila, 
Arsenal 0 x 2 Pro BK e Inde-
pendente 1 x 0 Santa Cecília.

Na imagem, lance do jogo 
entre Vila Nogueira e Atlético 
Brasil (Foto Aquino José)

Barretos sedia Festival Paralímpico Loterias 
Caixa 2024 pelo terceiro ano consecutivo

Rezek”, o evento atraiu cerca 
300 participantes, entre alunos 
com e sem deficiência, profes-
sores de Atendimento Educa-
cional Especializado (AEE), 
Braile, Libras e Educação Físi-
ca, cuidadores, coordenadores, 
estagiários e voluntários.

As modalidades esporti-
vas oferecidas foram: judô, 
atletismo adaptado, circuito e 
tiro ao alvo com arco e flecha 

e dardos.
“As atividades foram 

adaptadas para que todos os 
alunos pudessem participar. 
Os feedbacks que nós tivemos 
dos pais foram maravilhosos, 
as crianças gostaram muito”, 
comentou a coordenadora do 
Setor de Inclusão da Secreta-
ria Municipal de Educação de 
Barretos, Kelly Amorim.

O festival, promovido pelo 
Comitê Paralímpico Brasi-
leiro (CPB) com o objetivo 
de apresentar para crianças e 
jovens, com e sem deficiên-
cia, o Movimento Paralímpi-
co, ocorreu em 120 núcleos 
espalhados pelo Brasil. Uma 
segunda edição do festival 
está prevista para o dia 3 de 
dezembro (Dia Internacional 
das Pessoas com Deficiência).


